

## PELATIHAN TEKNIK MEMBACA CEPAT TEKS BAHASA INGGRIS SEBAGAI UPAYA MENGHADAPI MASYARAKAT EKONOMI ASEAN (MEA) DI SMP TUNAS PELITA BINJAI

Ratna Sari Dewi<sup>1)</sup>, Rezky Khoirina Tarihoran<sup>2)</sup>,

Anggia Sari Lubis<sup>3)</sup>

Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah<sup>1)</sup>

Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah<sup>2)</sup>

Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah<sup>3)</sup>

[ratnasaridewi@umnaw.ac.id](mailto:ratnasaridewi@umnaw.ac.id)

[rezkykhoirinatarioran@umnaw.ac.id](mailto:rezkykhoirinatarioran@umnaw.ac.id)

[anggiasarilubis@umnaw.ac.id](mailto:anggiasarilubis@umnaw.ac.id)

### ABSTRAK

Pengabdian Kepada Masyarakat ini bertujuan untuk memberikan pelatihan dan pengenalan tentang teknik membaca cepat dalam teks bahasa Inggris dan materi tentang Masyarakat Ekonomi Asean (MEA). Dimana dalam bahasa Inggris ada beberapa point yang sangat penting yakni *speaking, writing, listening dan reading*. Selain itu pelatihan ini juga memberikan pemahaman mengenai teknik membaca teks dengan cepat yang dikenal dengan *skimming dan scanning*. Metode yang digunakan dalam pelatihan ini berupa ceramah, diskusi, serta latihan mengaplikasikan cara membaca teks bahasa Inggris dengan cepat. Sasaran dalam pengabdian ini adalah guru-guru di SMP Tunas Pelita Binjai. Permasalahan yang sering terjadi yaitu kurangnya kesadaran membaca dikarenakan membaca dianggap hal yang sangat membosankan dan memakan waktu yang cukup lama. Hasil dari pengabdian ini yaitu keikutsertaan guru dalam kegiatan pelatihan serta memberikan teknik-teknik membaca teks bahasa Inggris dengan cepat. Sehingga hasil dari pelatihan ini dapat diterapkan kepada murid-murid agar dapat meningkatkan kesadaran pentingnya membaca.

**Kata Kunci :** Teknik membaca, teks bahasa Inggris, Masyarakat Ekonomi Asean

### ABSTRACT

This Community Service aims to provide training and teaching on speed reading techniques in English texts and material on the Asean Economic Community (AEC). Where in English there are some very important points, namely *speaking, writing, listening and reading*. Besides this training also provides guidance on the technique of reading texts quickly, known as *skimming and scanning*. The method used in this training consisted of lectures, discussions, and float training on how to read English texts quickly. The targets in this service are the teachers at Tunas Pelita Binjai Middle School. The problem that often occurs is that some awareness of reading is considered to be old and appropriate for a long time. The result of this dedication is the participation of the teacher in training and provides techniques for reading English texts quickly. so the results of this training can be applied to students in order to increase awareness of the importance of reading.

**Keywords:** Reading technique, English text, ASEAN Economic Community

## 1. PENDAHULUAN

### 1.1 Analisis Situasi

Sekolah Menengah Pertama (SMP) Tunas Pelita merupakan salah satu sekolah yang berada di kota Binjai. Sekolah ini menyediakan berbagai fasilitas penunjang pendidikan bagi anak didiknya. Terdapat guru-guru yang kompeten dibidangnya, kegiatan penunjang pembelajaran seperti ekstrakurikuler, organisasi siswa, komunitas belajar, tim olahraga dan perpustakaan sehingga dapat belajar secara maksimal. Adapun visi dari SMP Tunas Pelita yaitu terwujudnya warga sekolah yang cerdas, kreatif dan religi serta mencintai tanah air. Dimana Misinya

adalah meningkatkan penghayatan dan pengalaman ajaran agama yang dianut dan etika moral, sehingga menjadi sumber kearifan dalam bertindak, mengkondisikan warga sekolah untuk disiplin dan berbudi pekerti luhur lewat keteladanan sikap dan perilaku serta tindakan menjaga keutuhan NKRI, melaksanakan pembelajaran dan bimbingan secara efektif sehingga setiap siswa dapat berkembang secara optimal sesuai dengan potensi yang dimiliki serta menumbuhkan semangat untuk berprestasi bagi semua warga sekolah.

Dalam lingkungan sekolah siswa harus disiapkan dalam menghadapi MEA 2020, oleh karena itu tenaga pendidik harus memiliki kemampuan bahasa Inggris yang memadai. MEA tidak hanya membuka arus perdagangan barang dan jasa, tetapi juga pasar tenaga kerja profesional seperti guru ataupun dosen. MEA akan lebih membuka peluang tenaga kerja asing untuk mengisi berbagai jabatan serta profesi di Indonesia yang tertutup atau minim tenaga asingnya. Dapat diprediksikan bahwa banyak perusahaan yang akan menemukan pegawainya kurang terampil atau bahkan salah satu penempatan kerja karena kurangnya pelatihan dan pendidikan profesi. Salah satu kekurangan yang ditemukan yaitu kurangnya keahlian dan kemampuan dalam berbahasa Inggris, dimana hal itu sangat dibutuhkan untuk menghadapi MEA 2020 yang akan datang. Dalam memahami bahasa Inggris banyak sekali hal yang harus kita ketahui seperti *speaking, writing listening dan Reading*. *Reading* adalah salah satu kemampuan yang harus dimiliki seseorang dalam memperoleh informasi dari teks tertulis. *Reading* merupakan salah satu skill yang harus dikuasai agar dapat memahami informasi secara akurat dan tepat.

Oleh karena itu dalam pengabdian ini kami akan memberikan salah satu cara teknik membaca cepat teks bahasa Inggris. Untuk memperoleh hasil yang maksimal ada dua teknik yang bias digunakanyaitu *Skimming dan Scanning*. *Skimming* adalah suatu teknik membaca dengan kecepatan tinggi untuk mencari hal-hal yang penting atau ide pokok dari suatu bacaan. Teknik ini sangat berguna karena kita hanya perlu membaca sepintas dan cepat namun mendapatkan kesan keseluruhan dan umum dari bacaan tersebut. Apa yang anda baca adalah lebih penting daripada apa yang lewatkan, itu point utama dalam teknik ini. Adapun beberapa langkah-langkah membaca *skimming* yaitu membuat pertanyaan tentang apa yang akan kita cari dari suatu buku kemudian telusuri daftar isi atau kata pengantar, apakah informasi yang kita butuhkan ada lalu dengan penuh perhatian, telusuri dengan kecepatan tinggi setiap paragraph atau subbab yang anda hadapi setelah itu berhentilah ketika merasa menemukan apa yang anda cari dan bacalah dengan kecepatan normal pahami dengan baik apa yang anda cari tersebut. Contohnya misalkan anda memiliki ujian dalam beberapa hari, anda perlu meninjau materi yang anda pelajari, tetapi anda tidak ingin membaca ulang semuanya. Dengan *skimming*, anda dapat dengan cepat menemukan informasi yang belum anda kuasai dan belajar hanya pada materi itu saja.

Teknik kedua yaitu dengan *scanning*. *Scanning* adalah salah satu teknik komprehensif yang pada kemampuan membaca sepintas secara cepat keseluruhan bahan bacaan. Teknik ini menerapkan cara membaca cepat untuk mendapatkan informasi tanpa membaca yang lain-lainnya. Teknik membaca ini berguna untuk mencari beberapa informasi secepat mungkin. Biasanya kita membaca perkata dari

setiap kalimat yang dibacanya. Dengan berlatih teknik membaca *scanning* kita bias belajar membaca untuk memahami teks bacaan dengan cara yang lebih cepat. Langkah-langkah membaca *scanning* yakni lihatlah daftar isi dan kata pengantar secara sekilas, telaah secara singkat latar belakang penulisan buku kemudian baca bagian pendahuluan secara singkat, cari dalam daftar isi bab-bab yang penting lalu baca bagian kesimpulan jika ada, lihat secara sekilas daftar pustaka, daftar indeks, atau apendiks. Sebagai contoh, dalam kehidupan sehari-hari anda bias menggunakan *scanning* untuk mencari nomor telepon, mencari kata dalam kamus, mencari acara televisi dan mencari daftar perjalanan. Dengan begitu akan mudah mengetahui apakah bacaan tersebut mengandung informasi yang anda inginkan. Jadi kesimpulannya *skimming* dan *scanning* merupakan teknik membaca cepat yang sering dilakukan oleh pembaca. Kedua teknik ini sebenarnya sangat fungsional terutama dalam kehidupan sehari-hari. Suatu keterampilan membaca yang diatur secara sistematis untuk mendapatkan hasil yang efisien.

### **1.2 Permasalahan Mitra**

1. Kurangnya pemahaman guru dalam mengajarkan bahasa Inggris dengan menggunakan strategi belajar yang cepat dan tepat khususnya dalam membaca teks bahasa Inggris.
2. Kurangnya motivasi yang tinggi untuk belajar bahasa Inggris dalam upaya menghadapi Masyarakat Ekonomi Asean. (MEA) 2020.
3. Siswa-siswi belum memahami konsep mempelajari keterampilan membacacepat .

## **2. METODE PELAKSANAAN**

### **2.1 Metode Pelaksanaan**

Untuk melaksanakan pengabdian ini, ada beberapa langkah-langkah dan kegiatan yang dilakukan yaitu:

- a. Ceramah dan diskusi tentang hal-hal yang berkaitan dengan Masyarakat Ekonomi Asean (MEA).
- b. Memberikan ceramah dan diskusi cara teknik membaca cepat yaitu dengan menggunakan teknik membaca *skimming dan scanning*.
- c. Memberikan latihan mengaplikasian cara membaca cepat dengan teknik *skimming dan scanning* dimana guru-guru akan diberikan teks bacaan dalam bahasa Inggris yang berhubungan dengan Ekonomi setelah itu guru-guru diberikan pertanyaan dan diharuskan menjawab pertanyaan tersebut dengan waktu yang cukup singkat.

### **2.2 Metode Pendekatan**

Dalam menyelesaikan permasalahan mitra ada beberapa program yang dapat dilaksanakan untuk memenuhi kebutuhan masyarakat dalam meningkatkan kemampuan dalam bahasa Inggris guru yaitu dengan cara:

- a. Memberikan materi tentang Masyarakat Ekonomi ASEAN dalam powerpoint.
- b. Mengenalkan dan memberikan materi tentang teknik membaca cepat dalam teks bahasa Inggris

- c. Memberikan pelatihan tentang teknik membaca cepat dengan wacana yang berkaitan dengan Masyarakat Ekonomi ASEAN.

### **Prosedur Kerja**

Demi melancarkan dan mensukseskan kegiatan pengabdian masyarakat ini diperlukan adanya uraian prosedur kerja untuk mengefektifkan kegiatan-kegiatan baik waktu dan kemampuan yang berkaitan dengan nama-nama instruktur, jadwal kerja, kegiatan, rapat tentang masalah yang akan dihadapi dilapangan dan sebagainya. Mitra dalam kegiatan adalah guru-guru yang mengajar bahasa Inggris khususnya.

### **3. HASIL DAN LUARAN YANG DICAPAI**

Pengabdian yang dilakukan di SMP Tunas Pelita Binjai mendapat hasil yang baik. Dimana dapat dijabarkan sebagai berikut:

1. Seluruh Guru SMP Tunas Pelita mengikuti kegiatan Pengabdian dengan baik dan merasa sangat tertarik dengan kegiatan yang diberikan.
2. Setelah melaksanakan pengabdian pelatihan teknik membaca bahasa Inggris, guru-guru sudah mulai mampu membaca dalam bahasa Inggris dengan pengucapan yang tepat.
3. Guru-guru di SMP Tunas Pelita juga sudah memahami konsep dan manfaat teknik membaca cepat, yang mana ada dua teknik membaca cepat yang diberikan pada pelatihan yang dilakukan yaitu teknik membaca *Skimming* dan *Scanning*. Manfaat dari teknik membaca *Skimming dan Scanning* yaitu mampu mencari informasi yang khusus yang diperlukan dalam sebuah teks bacaan atau buku dengan cara yang efisien, mampu menjelajahi lebih banyak halaman dalam waktu yang singkat serta tidak membuang waktu untuk mencari Sesutu yang diinginkan dari buku terutama tindakan yang tidak menunjang pada pencarian informasi itu sendiri.
4. Kegiatan Pengabdian Pelatihan teknik membaca cepat yang diberikan juga sangat membantu para guru dalam melaksanakan test TOEFL dimana test ini akan dilakukan apabila mereka ingin melanjutkan studi ke tingkat yang lebih tinggi.
5. Para guru SMP Tunas Pelita juga mendapatkan pengetahuan tentang menghadapi MEA (Masyarakat Ekonomi Asean)2020. MEA akan lebih membuka peluang tenaga kerja asing untuk mengisi berbagai jabatan serta profesi di Indonesia yang tertutup atau minim tenaga asingnya. Oleh karena itu sangat dibutuhkan pemahaman dalam bahasa Inggris khususnya membaca bagi setiap guru.

### **4. RENCANA DAN TAHAPAN BERIKUTNYA**

Rencana tahapan berikutnya yang akan dilakukan tim pengabdian yaitu:

1. Melanjutkan pengabdian ini ke lokasi pengabdian yang berbeda yang sangat membutuhkan peningkatan ilmu bahasa Inggris khususnya membaca cepat.
2. Meningkatkan mitra pengabdian ini tidak hanya kepada guru-guru saja tetapi juga para siswa dan mahasiswa agar dapat lebih luas memanfaatkan

teknik membaca cepat bahasa Inggris yang sangat berguna untuk meningkatkan kemampuan berbahasa Inggris.

3. Mengembangkan topik pengabdian ini tidak hanya membaca cepat tetapi menyeluruh pada *skill* yang lain seperti berbicara, menulis dan mendengar dalam bahasa Inggris.

## **5. KESIMPULAN DAN SARAN**

### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pengabdian diatas dapat disimpulkan bahwa pengabdian ini sangat berguna bagi para guru di SMP Tunas Pelita Binjai. Para guru dapat memahami konsep dan manfaat membaca cepat khususnya membaca teks berbahasa Inggris. Guru-guru juga mendapat penjelasan yang sangat baik tentang teknik membaca cepat yang diberikan yaitu menggunakan teknik membaca *Skimming* dan *Scanning*. Selain itu para guru juga mendapatkan pengetahuan tentang Masyarakat Ekonomi Asean (MEA) dan bagaimana menghadapi MEA di tahun 2020 yang sebentar lagi akan datang.

### **5.2 Saran**

Setelah dilaksanakannya kegiatan dalam pengabdian ini tim pengabdian menyarankan agar pelatihan ini dapat dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya dan memberikan pelatihan yang berbeda dilain kesempatan dan dapat dilaksanakan secara berkesinambungan setiap tahun keberbagai lokasi yang berbeda.

## **REFERENSI**

- Insiyah.2018. Strategi Skimming dalam meningkatkan efektivitas baca siswa pada kelas XI SMK Nurul Jadid Paiton Purbalingga. *Jurnal Pendidikan Agama Islam Edurelegia*.2(1)
- Said, Alamsyah & Budimanjaya, Andi. 2014. *95 Strategi Mengajar Multiple Intelligences*. Kencana: Jakarta.
- Munawaroh, Baridatul dan Suhel. 2018. Teknik Membaca Sekilas Skimming dalam Meningkatkan Kemampuan Memahami Teks Narasi. *Journal2.um.ac.id*.1(1)